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今日聊城

综合

本报聊城1月7日讯 (记者
张跃峰 通讯员 秦治洲 )
7日，香港电视广播有限公

司荣誉主席邵逸夫在家中离
世，享年107岁。当天中午，聊
城大学东校逸夫图书馆显示
屏打出了“向邵逸夫先生致
敬！”的纪念语，聊大官方微博
也陆续发布信息，纪念、感谢
邵逸夫先生。

得知邵逸夫逝世的消息，
7日中午在聊大图书馆学习的
不少学生都感觉很震惊，大家
都为少了一位和蔼可亲的长
者而感到惋惜。据生命科学学
院一位外地大二学生介绍，他
所在的中学也有一座逸夫楼，
是邵逸夫基金会捐资建设的。
到聊大就读后，才发现原来图
书馆也是邵逸夫基金会捐建。

据聊城大学相关负责人
介绍，逸夫图书馆座落于聊大
东校区中心地带，于2007年底
竣工并投入使用。当时学校向
邵逸夫基金会提出申请，2008
年申请获批得到了500万港元
建设资金捐助，2009年9月份
资金到位。为了表示对邵逸夫
先生的感谢，学校将图书馆命

名为“逸夫图书馆”。
在聊城还有两所中小学

与邵逸夫先生有关。聊城一中
有座逸夫教学楼，据学校负责
人介绍，这座以邵逸夫先生命

名的教学楼也是由邵逸夫基
金会拨款8 0万港元建设的，
1994年开工建设，1995年建成
投入使用，目前是聊城一中校
园内的主体建筑之一。在临清

还有一所逸夫实验小学，学校
负责人介绍，大约是在1993年
前后邵逸夫基金会通过省教
育厅提供了50万港元的建设
基金。

聊聊大大图图书书馆馆打打敬敬语语纪纪念念邵邵逸逸夫夫
2008年曾获邵逸夫基金会500万港元捐助

邵逸夫同乡校友追忆邵老，称其朴素———

““校校友友会会上上从从没没见见他他穿穿过过正正装装””

“邵逸夫去世了？”7
日，包大器听到这个消息
有些震惊，而后又自言自
语说，“他今年也107岁了，
几年前就是百岁老人了。”

包大器今年82岁，原籍
宁波镇海区包家村，是邵逸
夫的老乡，两人老家相距仅
3华里。“我们毕业于宁波市
镇海中兴小学。”包大器说，
他们的小学在1986年时，由
邵逸夫和另外几位慈善校友
捐助新建。包大器拉开书桌
的抽屉，从里面拿出一沓校
友会会员通讯录，里面就有
包大器和邵逸夫的名字。

包大器1958年山东大
学中文系毕业后分配到聊
城，因一口的浙江口音，导
致教学效果不太理想。所
以，在聊城三中一直管理
图书馆。包大器说，中兴小

学每五年或十年举行一次
校友会，让在中兴小学毕业
的学生能有一个见面的机
会。最初包大器与邵逸夫见
面是在1986年的中兴小学
校友会上，那时邵逸夫已成
香港知名的电影制作人、慈
善家，当时邵逸夫作为贵宾
被学校邀请到场。

包大器与邵逸夫相差
24岁。正是年龄的差距，尽
管他和邵逸夫是老乡还是
校友，但只谋过几次面，并
没深交。“每次校友会上，
基本上都是邵逸夫坐主席
台，我坐观众席。印象中，
邵逸夫穿着朴素，很少西
装革履。有一次校友会上，
邵逸夫穿了一件棉袄，很
随意的一条裤子，一些校
友还私下打趣他‘太朴素’
了。”

校友会上被人打趣“太朴素”

包大器说，上世纪九十
年代初，聊城三中原校长桑
友邻等人组建“建设大学”。
当时由于资金紧张，他希望
包大器能借助校友会的优
势与邵逸夫联系，得到邵
逸夫基金的支持。

而包大器虽然跟邵逸
夫谋过几次面，但却没有
深交。能不能争取到基金
支持、如何争取让包大器
犯难。于是，包大器打算借
助校友的关系与邵逸夫取
得联系。“当时我知道，跟
我年龄相当而且私下关系
不错的一位中兴学校校
友、毕业于南京大学历史

系的童志行曾经给邵逸夫
写过家谱。”

包大器与童志行取得
联系，并说明事情的缘由。
童志行也非常积极地与邵
逸夫进行了洽谈，但事情
的发展包大器有些意外，
邵逸夫捐建不是去全款捐
建，需要当地也有一部分
资金，而当时的‘建设大
学’没有任何资金，不能与
争取到的邵逸夫基金配套
进行建设，只能与之失之
交臂，不过聊城却也引起
了邵逸夫基金的关注。不
久，邵逸夫基金会将两笔
教育捐款捐赠给聊城。

曾通过校友为聊城争取捐助

聊城三中80岁的退休教师包大器是邵逸夫
的老乡，同是中兴学校(小学)校友，校友会上常
会遇到邵逸夫，包大器还曾参与联系邵逸夫为
聊城争取来“逸夫基金”。据包大器回忆，邵逸夫
非常朴素，校友会上从没见他穿过正装。

本报记者 凌文秀

临清市逸夫实验小学。

市公安局与聊大

签约信息化建设
本报聊城1月7日讯 (记者

王尚磊 通讯员 付延涛) 1月3
日，聊城市公安局和聊城大学举
行信息化建设和发展战略合作签
约与揭牌仪式，共同搭建资源优
势互补平台，按照协议，聊城大学
每年向市公安局派出一定数量计
算机软硬件、网络安全、美术等专
业的优秀实习生，参与市公安局
信息系统的研发和维护。

聊城大学党委书记李喆，校长
马春林，副书记徐传光，党委常委、
副校长孙兰雨，市政府党组成员、
公安局长任奎军出席签约仪式。

记者了解到，近年来，聊城市
公安局强力推进信息化建设与应
用，在硬件建设、软件应用、系统
研发等方面都取得了长足进步，
打造了富有聊城特色的“网上公
安”作战机制，初步形成了满足当
前急需的公安信息化框架体系。
聊城大学作为聊城市信息化工作
最具影响力、计算机人才储备最
多，集教育、科研为一体的综合类
高等院校，在软件工程建设、硬件
建设、科学研究、国际交流合作等
方面均取得了显著成就，具有巨
大的人才和资源优势。

按照协议，聊城大学每年向
市公安局派出一定数量计算机软
硬件、网络安全、美术等专业的优
秀实习生，参与市公安局信息系
统的研发和维护。市公安局为实
习生提供良好的实习环境和建设
项目，为其完成毕业论文和就业
提供充分帮助。双方将共同组建
项目、课题研究团队，相互提供信
息数据和服务等资源支持，并在
科研课题与技术难题攻关时，提
供必要的帮助和解决办法。

包大器拿出的通讯录上印有邵逸夫的地址。 本报记者 凌文秀 摄

聊城大学美术学院学生们在逸夫图书馆楼前举办追思活动。 本报记者 张跃峰 通讯员 黄伟 摄

2013年，在经济结构转型升级
的大趋势下，新兴产业迎来千载
难逢的发展机遇。与此同时，跟踪
新兴产业相关主题的被动指数型
基金去年也喜获丰收。据Wind数
据统计，2013年东吴中证新兴产业
指数基金以22 . 32%的年度总回报
跻身168只可比被动指数型基金前
1/10，业绩表现可圈可点。

东吴中证新兴产业基金经
理周健也指出，最新一期样本股
更新后，中证新兴产业指数的前
三大权重行业分别为医药生物、
交运设备、机械设备，占比超过
13%，信息服务行业配置比例也
超过10%。总体来看，该指数投资
风格鲜明，重仓行业充分受益于
经济结构转型的大背景，而且成
分股包含军工、医改、国企改革
等多种概念，所以2014年的市场
表现依然值得期待。

东吴中证新兴产业

年度涨幅超2成

2014年首周股指节节败退，唯
有生物医药等少数板块逆势上
扬。作为市场未来行情的领军板
块，医药生物行业也迎来了公募
基金的战略布局。证监会公开披
露信息显示，国投瑞银旗下第7只
混合型基金——— 国投瑞银医疗保
健行业混合基金已于日前获批，
并将于近期公开发行。国投瑞银
素有“混基先锋”的美誉，银河证
券数据显示，截至2013年末，公司
旗下国投瑞银稳健增长混合基金
获得银河证券三年期、四年期以
及五年期“五星”评级；国投瑞银
景气行业混合基金过去六年业绩
表现在同期可比30只偏股混合型
基金中排名第5，过去三年、四年、
五年、六年、七年均囊括“五星”评
级；WIND数据显示，成立刚满两
周年的国投瑞银新兴产业最近两
年总回报率也在同类137只偏股混
合型基金排名前10。

国投瑞银医疗保健
混合基金获批
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